



## Jahresbericht über das Spieljahr 2007/08 vom Kreis Hassberge

### 1. Sportliche und gesellschaftliche Höhepunkte

Die Jugend des TV Ebern schaffte den Klassenerhalt in der Bayernliga und hielt dort gut mit. Der TTC Sand verkaufte sich als Dritter sehr gut in der 2. Bezirksliga/Ost. In der Relegation um den Bezirksligaaufstieg war der TV Ebern mit zwei Teams vertreten. Beide Teams steigen nach gewonnenem erstem Spiel jeweils als Nachrücker auf. Mit der 3. Herren des TV Ebern schaffte ein weiteres Team dieses Vereins den Aufstieg in die 1. Kreisliga.

### 2. Personelle Veränderungen

Klaus-Peter Mendel (Kreisjugendwart) legte sein Amt wegen fehlender Unterstützung der Vereine nieder. Hier gilt es einen Nachfolger zu finden.

### 3. Anzahl der Vereine, Neugründungen, Abmeldungen von TT-Abteilungen beim BTTV

In der abgelaufenen Saison startete der Kreis Hassberge mit 18 Vereinen (davon 18 aktiv) in die Saison.

### 4. Spielklassenstruktur des Kreises

Im Kreis Hassberge starteten in der Saison 2007/08 bei den Herren 34 Teams (1. KL 10 Teams, 2. KL 10 Teams, 3. KL 12 Teams, SV Gädheim und FC Bundorf spielten als Vierermannschaft im Kreis Schweinfurt bzw. Kreis Röhn mit) und bei der Jugend 19 Teams (1. KL 6 Teams, 2. KL 6 Teams und 3. KL 5 Teams). Die Mädchen spielten bei den Jungen mit. Während der Runde zog der TTC Kraisdorf bei der Jugend vom Wettkampf zurück. Der TV Hofheim steigt als Meister sowie der TV Ebern II über die Relegation in die 3. Bezirksklasse/Ost auf. Auch die Jugend des TV Zeil wird künftig den Kreis auf Bezirksebene vertreten. Für kommende Saison ergibt sich bei den Herren folgende Mannschaftszuordnung: 1. KL 10 Teams, 2. KL 8 Teams, 3. KL 10 Teams, 4. KL 5 Teams. Bei der Jugend: 1. KL 6 Teams, 2. KL 8 Teams.

### 5. Anzahl der Mannschaften

	Herren	Damen	Jungen	Mädchen	
<b>Verband</b>	0	0	1	0	<b>1</b>
<b>Bezirk</b>	5	1	2	0	<b>8</b>
<b>Kreis</b>	34	0	19	0	<b>53</b>
<b>Gesamt</b>	<b>39</b>	<b>1</b>	<b>22</b>	<b>0</b>	<b>62</b>

## 6. Leistungsbilanz im Spieljahr

### Übersicht der Titelträger im Mannschaftsbereich:

#### Herrenkonkurrenz:

Meister 1.KL: TV Hofheim  
Meister 2.KL: TSV Prappach  
Meister 3.KL: TV Zeil  
Pokalsieger: TTC Sand

#### Jugendkonkurrenz:

Meister 1.KL: TV Zeil  
Meister 2.KL: DJK Happertshausen  
Meister 3.KL: DJK Happertshausen II  
Pokalsieger: TV Zeil  
  
Mannschaftsmeister Schüler A: TV Ebern  
Mannschaftsmeister Schüler B: –

### Übersicht der Titelträger im Einzelsportbereich:

#### Herren:

Kreisranglistensieger: Hilmar Treiber (TV Ebern)  
Kreismeister: A/B: Hilmar Treiber (TV Ebern)  
Hilmar Treiber/Bernhard Süppel (beide TV Ebern)  
C: Florian Schott (TV Ebern)  
Florian Schott/Florian Streng (TV Ebern)  
D: Jürgen Grutke (TSV Goßmannsdorf)  
Alexander Neumer/Johannes Mück (beide TV Zeil)  
Mixed: –  
Senioren A/B: –  
Senioren C/D: Klaus Zimmermann (TSV Goßmannsdorf)  
Klaus Zimmermann /Reiner Hülbig (TSV Goßmannsdorf /TV Ebern)

#### Jugend:

Kreisranglistensieger: Thomas Landgraf (TV Ebern)  
Kreismeister: Jugend: Philipp Müller (TV Ebern)  
Florian Schott/Florian Streng (TV Ebern)  
Schüler A: Johannes Cholewa (TV Ebern)  
Johannes Cholewa/Kevin Baierl (beide TV Ebern)  
Schüler B: Dominik Hau (DJK Happertshausen)  
Markus Streng/ Dominik Hau (TV Ebern/DJK Happertshausen)  
Mädchen: –  
Schülerinnen A: –  
Schülerinnen B: –

## 7. Besondere Erfolge

Im Einzelsport zählten Thomas Landgraf, Philipp Müller, Florian Schott, Johannes Cholewa und Dominik Hau zur Spitze der Jugend. Thomas Landgraf belegte beim 1. BRLT den 4. und beim 2. BRLT den 6. Platz. Er nimmt regelmäßig am Training des Bezirksstützpunktes in Würzburg teil und hat sich sportlich sehr gut entwickelt.

## 8. Arbeitsschwerpunkte

- Gewinnung neuer Vereine, Mannschaften, Spieler und Schiedsrichter
- Förderung des Jugendsports durch ein eigenes Stützpunkttraining, das vom Landkreis Haßberge finanziell unterstützt wird
- Trainingsunterstützung der Vereine vor Ort
- Mehr Ausrichter für einen Ortsentscheid der Minimeisterschaften finden
- Verankerung des Internetangebots in den Vereinen – komplette Ligenabbildung mit TT-Liga.
- Ermittlung von Daten für Ehrungen

## 9. Besondere Probleme beim Spielbetrieb und in Verwaltungsangelegenheiten

Im Kreis Haßberge fehlt weiterhin die Etablierung des Sports im Damen- und Mädchenbereich. Es gibt nur eine Damenmannschaft und diese spielt in der höchsten Bezirksklasse. Kommen Damen/Mädchen in die Vereine, so können diese nur bei den Herren/Jungen mitspielen. Neuanfänger hören daher schnell wieder auf.

Aus dem südlichen Landkreis (unterhalb der Mainlinie) kommen derzeit nur wenige Vereine. Es ist weiterhin schwer im Flächenlandkreis Haßberge hier Fuß zu fassen.

Die Anzahl der Jugendmannschaften geht weiter zurück. Insbesondere die Teilnahme bei Kreisturnieren war miserabel. Die Unterstützung der Vereine durch das Kreisstützpunkttraining hat leider nicht dazu beigetragen das Spielniveau bei der Jugend deutlich anzuheben, da nicht alle Vereine konsequent mitmachen.

Mit sportlichen Grüßen



**Bernhard Süppel**  
Kreisvorsitzender